

POR LA ESCUELA CUBANA EN CUBA LIBRE

EL PADRE LAS CASAS

Ha sido instalado en el palacio de nuestro Gobierno Provincial un excelente retrato del memorable Padre Las Casas, ejecutado por el notable pintor cubano Ramón Loy, profesor de la Academia de San Alejandro.

Es una feliz iniciativa de nuestro joven gobernador doctor Guas Inclán, quien hubo de develar el cuadro en ocasión de recibir a los delegados al Primer Congreso de Archiveros, Bibliotecarios y Conservadores de Museos del Caribe que en el propio palacio provincial se celebra.

El doctor Guas Inclán exaltó la figura próspera y santa del sacerdote con alma de misionero y mente de estadista, «que no se arredró frente a Velázquez ni a Narváez y discutió en Valladolid encarándose con Sepúlveda, el historiógrafo de Carlos V, el derecho del indio a un trato justo».

El padre Las Casas, uno de los influjos más polémicos en la historia de la colonización de Cuba es todavía motivo de controversias que, a nuestro juicio, no deben ser aisladas del ambiente en que su obra se realizó.

*Manuel de los Rios*

PATRIMONIO DOCUMENTAL OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA